



La Bête du Gévaudan

Dans la deuxième moitié du XVIII^e siècle, la région du Gévaudan (ancienne province française correspondant aujourd'hui au département de la Lozère) a été le théâtre d'une affaire qui a duré trois ans et a alimenté les peurs et les fantasmes .

Entre l'été 1764 et le 19 juin 1767, jour de la mise à mort d'un animal « qui parut être un loup, mais un loup extraordinaire et bien différent par sa figure et ses proportions des loups que l'on voit dans ce pays », une « bête » a semé la terreur, faisant de nombreuses victimes, dont on retrouvait les corps mutilés.

Les autorités recensèrent officiellement quatre-vingt-dix-neuf victimes, toutes très jeunes. Historiens, chroniqueurs, conteurs, utilisèrent les faits pour répandre la légende de la Bête du Gévaudan.

Mais qui ou quoi était responsable de ces crimes ?

Dans certains cas, à la lumière des blessures constatées et de l'état du corps des victimes (décapitées, dénudées), il ne peut s'agir d'un animal. Loup, animal dressé pour tuer, « serial killer », les hypothèses concernant la bête du Gévaudan ont été nombreuses à être évoquées et le mystère subsiste toujours.

Le Pacte des loups, un film de Christophe Gans propose une explication du mythe mettant en cause des notables du pays.